

LA CHISPA



Organo Central del Partido Comunista Obrero de la Argentina — Número suelto 10 cts. — Redacción y Administración: VICTORIA 2485, Buenos Aires

El conflicto Chileno-Boliviano

Otro aspecto del antagonismo yanqui-británico

En estos momentos han surgido serias dificultades diplomáticas entre Chile y Bolivia, por motivos fútiles; pero que las respectivas burguesías y los diarios tratan en todas formas de extender para que prenda en las masas populares. Hasta habido manifestaciones chavinistas en La Paz y en Santiago, y se habla de retiro de ministros y rupturas de relaciones diplomáticas.

¿Cuáles son las causas, y cuáles las consecuencias, que puede tener este conflicto? Son preguntas que no pueden contestarse sin fijar antes algunos antecedentes.

Situación de Bolivia—

Esta República, perdida dentro del Continente, sin salidas propias y fáciles al mar, vivía en su paz provincial sin deudas externas, hasta que en 1908, la casa Morgan le abrió un empréstito de 6.000.000 de pesos (moneda argentina) al 6 o/o, y desde ese momento, Bolivia ha pasado a estar dominada completamente por Estados Unidos. En 1922, el gobierno refundió su deuda externa con una ley vergonzosa, que a cambio de 80 millones de pesos al 8 por ciento que le entregaba "Stifel Nicolaus Investment", daba en garantía del pago, las aduanas de la República, las acciones del Banco de la Nación y de los RR.CC. del Estado; y finalmente, los impuestos Internos del país. Una Comisión de Banqueros de la casa prestamista, destacados en La Paz, controlan, vigilan y resqueven en forma autoritaria, todo lo que significa la vida económica del Gobierno Boliviano.

Por otra parte, el capital yanqui domina la producción petrolera "Standard Oil of Bolivia" filial de la "Standard Oil of New Jersey", tiene la concesión exclusiva en las provincias de Chuquisaca, Tarija y Santa Cruz, y además de esto, por compra de otras compañías, tiene concesiones por valor de 6.500.000 hectáreas, es decir, tiene el control absoluto del petróleo. Las empresas yanquis, dominando la explotación de metales, especialmente el estaño.

Bolivia es en realidad, una colonia yanqui; la actitud de su Gobierno y clase dirigente, es dictada desde Estados Unidos.

Artículos financieros—

En 1924, las inversiones británicas en Latinoamérica, sumaban 999 millones de libras esterlinas, y en 1924 aumentaron a 1.140 millones de libras. En los mismos años, las inversiones americanas sumaban 159 millones de libras y 350 millones de libras, respectivamente.

Mientras el aumento del capital británico en América durante los diez últimos años, ha sido de 141 millones de libras, el de los yanquis ha aumentado en el mismo tiempo de 600 millones de libras. En una palabra, Estados Unidos está dominando uno de los mercados más antiguos y convenientes que dominaba Inglaterra. Esta ha sido desalojada ya del Norte de América y solo en los países del sud, Chile y Argentina, mantiene una posición poderosa, puesto que sus inversiones en ellos, representaban en 1924, la suma de 600 millones de libras. Además, en estos países, el capital inglés está estrechamente vinculado a las clases acaudaladas y dirigidas, siendo el principal comprador de sus productos fundamentales. Los terratenientes hacendados en la Argentina, los capitalistas del nitro, en Chile, que constituyen la aristocracia dirigente en ambos países, están estrechamente ligados a las clases financieras inglesas y en todo momento, mantienen una política inspirada en Londres.

Por su parte, el Brasil está gobernado por los grandes cafeteros latifundistas, unidos a la banca yanqui, que es la principal adquirente de sus

productos; los yanquis, compran el 70 o/o de la cosecha anual de café. No es de extrañar, entonces, que el Brasil mantenga una política favorable en todo sentido, a los intereses norteamericanos.

Perú cuya situación de dependencia económica merece un estudio especial está en condiciones iguales a Bolivia, en manos yanquis. En esta forma, Sud América ha quedado dividida en dos bandos: Chile y Argentina en el Sud, dominados por el imperialismo británico y por el norte Perú, Bolivia, Brasil y las demás Repúblicas de América, dominada por el imperialismo yanqui, con excepción de México que sigue una política propia.

El conflicto de Tacna y Arica.—

Este viejo conflicto entre Perú y Chile, fué puesto de nuevo sobre el tapete por voluntad del presidente Alessandri, quien pretendía acreditar la solución de este problema latente. Pero puesto el asunto en manos de Estados Unidos, quiso inmediatamente sacar partido de él, pero Gran Bretaña supo contrarrestar su influencia y oponerse a sus designios.

Estados Unidos pretendía obtener con motivo del conflicto dos ventajas para su política: 1o. Tener una vía directa de comunicación con Bolivia para dar salida hacia el mar a las enormes riquezas de este país bloqueado a Wall Street y que actualmente deben pasar por los ferrocarriles argentinos o chilenos, controlados por Inglaterra; 2o. Conseguir una base naval en Pacífico Sud, posición que permitiría dominar el tiempo y que es fundamental para su máquina de guerra en caso de un conflicto con Japón. Por otra parte el Puerto de Arica es apropiado por sus defensas naturales a más de que su situación geográfica permite dominar desde él, la ruta comercial del Cabo de Hornos y Estrecho de Magallanes hacia Chile y Australia, rutas que interesan fundamentalmente a Inglaterra.

La actitud de Chile sostenida habitualmente por la caudillería Británica ha obligado a Norte América a postergar transitoriamente la realización de sus aspiraciones hasta el momento que las condiciones le sean propicias.

La Argentina en danza.—

Es natural que la diplomacia inglesa quiera jugar a la Argentina, un papel importante en el conflicto del Pacífico y para conseguirlo se vio precisada a mandar con distintos pretextos tres enviados especiales en el término de seis meses: Primero fué el Príncipe de Gales con toda su comitiva, después fué el marqués de Carlshbrooke, hermano de la Reina Victoria y por último el mariscal Robertson que fué enviado en viaje de descanso, fué recibido como huésped oficial, siendo su gestión la más fructífera para el imperialismo que representaba.

Gran Bretaña obtuvo de la aristocracia ganadera que gobierna el país, primero:

- 1o. La seguridad de que la Argentina no se prestaría a presidir los arreos amistosos que proponían los yanquis; 2o. El apoyo en caso de conflicto, a la política chilena; 3o. Una política aporramentista del país; y 4o. La entrada del país en la Liga de las Naciones.

El rol de la Liga de las Naciones.— La actitud de las repúblicas americanas frente a la Liga de las Naciones, muestra claramente por qué imperialismo están dominadas. La política yanqui consiste en excluir a ésta de los asuntos de Sud América. Ya en formación hizo reconocer el principio de Monroe, con su interpe-

lación: América para los americanos... del Norte. Pero la presencia de países Sud Americanos en la Liga, anulaba en cierta manera este reconocimiento. Era necesario divorciar a los países de Sud América de la Liga de las Naciones, dominada por Inglaterra. El asunto del puesto permanente en el Consejo que hábilmente aprovechado, más aún, cuando todos reconocen en la Liga, un organismo de opresión de los pueblos chlicos.

Al retiro del Brasil de la Liga de acuerdo a la política yankee, Inglaterra confesta con un golpe seguro, haciendo ingresar a la Argentina.

El Brasil por medio de su presidente Bernardes, como portavoz de los intereses norteamericanos, lanza el llamado para la formación de la Liga de las Naciones de América. Todos los países aceptan la invitación y sólo Chile y la Argentina permanecen en silencio y de nuevo los planes yankees deben postergarse.

Consecuencias posibles.—

Estas divergencias económicas y estas luchas diplomáticas agudizan la presión imperialista, especialmente en estos momentos en que Gran Bretaña parece resuelta a disputar en toda forma el mercado americano a su poderoso rival. Sabemos perfecta-

mente que las divergencias de intereses Británicos y yankees, tienen que definirse más o menos tarde en una contienda armada, después de la cual, uno de los rivales quedará destruido como lo está ahora Alemania, y en esa contienda, los pueblos de América latina, como colonias que en realidad somos, tremos a despedazarlos unos a otros, en defensa de los intereses de nuestras respectivas metrópolis. Estos movimientos chauvinistas encendidos en Bolivia y Chile, no son más que escaramuzas en la lucha que se avecina. Se trata de dividir a los pueblos de América, de envenenarlos en un odio nacionalista caricaturesco futuro. Es posible que este asunto pase sin mayor trascendencia, pero nuevos incidentes y complicaciones volverán a suscitarse, hasta que en un momento dado, uno de estos pequeños incidentes sea importado a los grandes países, encendiéndose la lucha armada de los intereses encontrados de Gran Bretaña y Estados Unidos.

Para el proletariado sólo existen dos caminos, a seguir: Independizarse del imperialismo, como está tratando de hacerlo México, o estar preparado para transformar la guerra Imperialista, en una guerra de clases, como lo ha hecho Rusia.

Semana internacional de los niños obreros

La Internacional Comunista ha lanzado desde hace tiempo, la consigna de celebrar la Semana Internacional de los niños proletarios por los partidos de la Revolución.

En esta fecha en todos los lugares del mundo, los Partidos Comunistas agrupan alrededor de los algunos revolucionarios, la hoz y el martillo, a las masas infantiles, encargadas más tarde de la instauración de la nueva sociedad.

Los partidos de la social democracia, con esa misma característica en su visión política, jamás comprendieron el valor de los niños en la lucha de clases. La Revolución Rusa, formidable crisol que sirvió para depurar y crear nuevos valores colocó la conquista de los niños proletarios como una promesa necesaria para el éxito completo en la obra revolucionaria.

Es por ello que en la Rusia proletaria el cuidado de los niños y su educación ha sido la preocupación constante. El fruto de esa labor es el "pionner" el niño comunista que aprende a leer y a trabajar en las escuelas de la revolución.

El Partido Comunista Obrero que se empeña en crear en el país la verdadera vanguardia proletaria, no puede entonces descuidar el problema de los niños. Los niños proletarios de la Argentina, que aprenden en las barridas sórdidas de Buenos Aires, en el trabajo anodino de la campaña, de la zafra y del viñedo, a morder el duro pan de la miseria, deben también ser conquistados para engrosar esa vanguardia.

Serán los "pionners" de la revolución americana, los verdaderos constructores de la sociedad futura, libres de la herencia odiosa, de la educación burguesa.

Cumpliendo pues la orden de la I. C. el P. C. Obrero, realiza hoy un grandioso festival, con el concurso único de los niños proletarios.

¡Comunistas y trabajadores! ¡Lleved vuestros hijos al acto, cumpliendo con vuestro deber revolucionario!

En el Teatro Excelsior a las 14 horas

¡Niños proletarios! ¡Concurrid a vuestra fiesta!

Entrada Gratis

3234 - Corrientes - 3234

RECORRIENDO EL PAIS

\$ 156.42 oro por cabeza

La deuda pública argentina ha llegado a alcanzar sumas fabulosas que pesan directamente sobre la economía nacional.

Los renglones con que se cubrirá esta deuda radican en el encarecimiento paulatino del costo de la vida y en la constante baja de los salarios, siendo por lo tanto la clase productora la que en última instancia deberá pagar la deuda filtrada desde el Estado y las capas sociales burguesas, hasta el salario obrero.

El total de la deuda nacional ha sido falseado en más de un momento por el gobierno a objeto de no descubrir ante el pueblo el grado de aburguesamiento que se encuentra sumido el país.

Empero y entresacando de las publicaciones del Ministerio de Hacienda nos enteramos que sobre el país pesan deudas que cobran interés abarcando la deuda consolidada, la flotante, la de ferrocarriles de Estado, las de obras sanitarias y las de diferencias de cambio, — por un total de 2.455.390.658.71 pesos.

Además de estas deudas que tienen intereses, están las sin interés que se forman con la circulación de billetes sin garantía en oro. Estas deudas abarcan las que son contraídas por las diferentes secciones de la administración nacional, ascendiendo a la cuantiosa suma de pesos 379.561.077.49.

El total de ambas deudas es de pesos 2.835.351.726.26, vale decir, tres mil millones de pesos.

Si se tiene en cuenta que la población total del país es de 8.000.000 de habitantes, dividiendo el total de la deuda entre ese número, los obtiene un cuociente de pesos 354.40 moneda nacional por cabeza, lo que equivale a pesos 156.12 oro!

Quiero decir entonces, que sobre cada salario proletario pesan pesos 156 oro, o sea pesos 354.40 moneda nacional como una eterna hipoteca con los que se pagará el resultado del despliar de la administración nacional, de los robos cometidos por los partidos políticos de la burguesía y por la realización de obras inútiles proyectadas únicamente para distraer la inversión de millones de pesos, como en la construcción del famoso palacio del Congreso.

El cuadro resulta más sombrío si al total de la deuda existente el 31 de Diciembre de 1925, se le agregan los totales de los empréstitos proyectados y en ejecución, para gastos de armamentos y pago de intereses y que han sido problemas del año 1926.

La desocupación que reina en las industrias, la crisis del trabajo en el campo hallan pues en el cuociente de los 156 pesos oro el corolario que remacha mejor la cadena de esclavitud que engrilla al proletariado del país.

La Exp. Ganadera

La reciente exposición ganadera sirve como un índice para demostrar el grado de crisis por que atraviesa la ganadería madre del país.

El último congreso de ganaderos no pudo desconocer este hecho fundamental: que la producción de materia prima (carne animal en pie) estaba ahogada en lo que a fijación de precios se refiere, por la guerra de los frigoríficos trañificados. Era éstos los que a la inversa de los tiempos de la guerra, fijaban el precio del ganado vivo, pagando lo que convenía a sus intereses o corriendo el mercado.

El imperialismo había pues sentido sus reales en la economía nacional. Los ganaderos, que desde el año 1922 vienen soportando todos los golpes de sus ganancias, han querido sin embargo, cerrar los ojos a la evidencia, co-

mo lo demuestra el rechazo que hicieron a la proposición de los Frigoríficos Ingleses de unificar por medio de convenios los intereses ganaderos con los de los Frigoríficos. La absorción de los ganaderos en forma absoluta y definitiva por los frigoríficos, es un proceso lento pero seguro.

Para contrarrestar esta influencia los ganaderos, apoyados por el gobierno alvearista, obtuvieron la ley 11323 que fija el precio mínimo para la carne en pie. No hay que olvidar tampoco que esa ley fué ridículamente batida por los frigoríficos yanquis e ingleses que cerraron el mercado y dejaron a los ganaderos con sus vacas.

Otro resorte tocado por los ganaderos ha sido el del proteccionismo y levantamiento de un conato pecuario para regular la producción de acuerdo a las necesidades del mercado.

Precisamente para presionar en esos renglones es que en la exposición ganadera, ha hablado el presidente de la misma. El gobierno alvearista, que protege abiertamente a la industria ganadera, ya que su base política, ha prometido todo por boca de su ministro.

De todas maneras el problema de la crisis no puede resolverse así, sin detenerse.

"Encuadrarse" como dice el profesor de industrialización de la ganadería, con su organización tipo de granja, y la dominación absoluta de los frigoríficos para la colocación de los productos, es el camino a que se ve impelida la ganadería con su base característica: el latifundio.

Inversión de Capitales Yanquis

Estados Unidos nos ha enviado con una sutileza sospechosa una serie de visitantes y "turistas" yanquis que se entretaban e interesaban sobre manera de la vida económica del país.

La clave más já dá en forma clara el gerente de la Westinghouse Electric Co., quien afirma que la Argentina es excelente mercado para la inversión industrial del capital yanqui.

En su viaje de "turismo" ha constatado una verdad: que las explotaciones ferroviarias, obreras, azucareras, tranviarias, telefónicas, frigoríficas, etc., estaban en su totalidad en manos del capital inglés. Y esto ha movido a declarar al señor gerente, que es necesario que Estados Unidos tome la delantera y no se contente únicamente con dominar al país financieramente, sino que es necesario aprovecharlo industrialmente.

El gobierno nacional se ha manifestado en más de una ocasión, resueltamente decidido a hacer concesiones a los yanquis. No nos extrañaría pues, que dentro de poco la garrá del imperialismo yanqui sobrepase la dominación financiera, convirtiéndolo al país en una sucursal.

Las actividades de los Frigoríficos de los grandes cerealistas y de la Standard Oil, sirven de muestra y de antecedente.

Revistas Militares

El ejército nacional empieza a prepararse para las próximas revistas. La muchada proletaria, que está aprendiendo a amar y defender la patria a culatazos, puede ir poniendo la barba en remojo.

Al número de víctimas de las revistas no debería sumarse por cierto el sacrificio de ningún jefe. El altar de la patria necesita sangrar moza para teñirse de púrpura y oficiar el rito del patriotismo.

Los jefes, en cómodas tumbas o en cuarteles "disciplinados" practican el amor a las insignias patrias, jugando muñchetes y creando una generación de degenerados para que mañana go-

La dictadura del proletariado es una lucha encarnizada, sangrienta y sangrienta, violenta y pacífica, militar y económica, pedagógica y administrativa, contra las fuerzas y tradiciones del mundo viejo.

N. LENIN

LA CHISPA



Una centralización formal o mecánica no sería más que la centralización del "poder" en las manos de una burocracia en vista de dominar a los demás miembros del partido o a las masas del proletariado revolucionario anteriores al partido.

Cuestión Organización

Las resoluciones de la I. Comisista sobre Organización Celular

(Continuación)

Una parte importante del trabajo de educación en las células, especialmente en las de las grandes empresas es constituir una biblioteca de células que poseerá las más importantes obras de la literatura comunista, en especial las que se relacionan con la actividad cotidiana del partido, con su tática, etc. Esta biblioteca, que estará colocada en lugar seguro, servirá en primer lugar para satisfacer las necesidades de los miembros de la célula que no siempre tienen los medios para comprar libros. Pero también se prestarán los libros a los obreros simpatizantes con el objeto de conquistarlos a la causa comunista.

NOTA. — En la mayoría de los casos, las células no estarán en condiciones de organizar una labor sistemática de educación sin la ayuda de los órganos dirigentes superiores. Es lo que debe considerarse una situación y es la razón por la cual su trabajo de agitación y propaganda debe ser considerablemente reforzado y estar organizado de modo de hacer posible el trabajo de educación en las células (elaboración de programas para el estudio de las células de empresa, publicación de temas y de exposiciones metodológicas, en particular para las células y los funcionarios de células).

7o. Sostenere activamente a la célula juvenil:

Las federaciones de juventud comunista, en su reorganización, tropiezan con dificultades mucho mayores que los partidos, en razón de su debilidad numérica y de su mala composición social. Tienen pocos militantes para sobrepasar esas dificultades. Las células de jóvenes son a menudo tan pequeñas que no bastan para la acción en las grandes empresas, y entonces las células del P. C. encuentran frente a grandes tareas responsables. Deben ayudar por todos los medios a las células de jóvenes en su trabajo, hacer el reclutamiento entre los obreros jóvenes de la fábrica, movilizar a los obreros para la defensa de los intereses de los jóvenes, etc.

En las fábricas, especialmente en las que hay muchos obreros jóvenes y donde no existen todavía células de juventud, la célula del partido debe hacer todo lo posible para crear allí una célula de J. C. Se pondrá en contacto con el Comité Inmediato de la J. C. asegurará un orador, hará la propaganda para una reunión de los jóvenes de la fábrica, organizará una reunión, preparará los materiales para el reclutamiento de la juventud. Una vez creada la célula, la de adultos continuará sosteniéndola.

Nota para el capítulo 2: Es evidente que todas las células de fábricas no pueden de golpe hacer un buen trabajo en todos los dominios indicados más arriba. Las células recientemente fundadas se limitarán a discutir las cuestiones del partido y a hacer un trabajo sistemático en la esfera sindical y en el comité de fábrica. Luego comenzará a participar en las campañas del partido, etc. Lo que importa más no es que la célula trabaje de un golpe en todos los dominios, sino que trabaje bien, de un modo sistemático y permanente.

III

Los métodos y los medios auxiliares del trabajo de células de fábricas

Los más importantes medios auxiliares del trabajo de célula son: los diarios de fábrica, el envío de correspondencias obreras a los diarios comunistas, los panfletos y los afiches que se confeccionan solo, las caricaturas, los recortes de los diarios que se refieren a la fábrica.

1o. El diario de fábrica:

a) Su rol y contenido. — El diario de fábrica debe ser publicado en forma de empresa grande y mediana, en donde haya. Es el órgano de la célula, destinado a la agitación entre los obreros de la fábrica. Su contenido debe ser de actualidad, debe concordar con el trabajo proyectado por la célula y estar en línea con la situación en la empresa. Cuan-

d) Finanzas:

Si el diario de fábrica puede ser vendido, su financiación es relativamente simple. Si por prudencia no es posible vender el diario, hay que encontrar otros medios, por ejemplo, colectas prudentes entre los simpatizantes o entre los que se sabe se interesan por el diario. Se puede igualmente con un comerciante de vinos de los alrededores para que acepte suscripciones para el diario de fábrica. Se podrá decir entonces en la fábrica: "Al que ha gastado el número último del diario de fábrica y que desea recibir el nuevo debe ir a tal lugar y suscribirse". Todo esto depende del espíritu de inventiva de la célula.

2o. Panfletos y afiches:

Para la confección de los panfletos, afiches y materiales análogos, la célula puede procurar medios de agitación muy eficaces. También aquí puede emplearse mimeógrafos, mientras que los afiches ilustrados pueden ser hechos por compañeros que sepan dibujar con tinta o colores. Los panfletos pueden distribuirse en la puerta de la fábrica o ser colocados en el lugar en que trabajan los obreros antes que se pongan a trabajar, o aún durante el trabajo si se puede contar con sus compañeros de taller: en ese caso se los pasa de mano en mano. Los afiches (carteles) se pegan, de preferencia en lugares desolados de los cuales son muy visibles y no peligran ser arrancados en seguida.

3o. Correspondencias obreras:

Las correspondencias obreras a los diarios comunistas sobre la situación en la fábrica o sobre una reunión de los obreros son igualmente un medio eficaz de despertar el interés de los obreros de sostener el trabajo de la célula, etc. La célula debe hacer pues, lo necesario para asegurarse uno o muchos correspondientes regulares entre los comunistas o simpatizantes. El Bureau de la célula debe conocer, si es posible, las correspondencias antes de la impresión.

4o. Otros métodos de trabajo:

Hay que dedicar particular atención a los métodos de trabajo de las células, visto el creciente terror patronal contra las células de fábrica. Es necesario en todas partes y sobre todo allí donde la desocupación es permanente, lo cual permite a los patronos de desembarazarse fácilmente de los comunistas conocidos e indeseables. El trabajo de la célula debe, pues, ser llevado de modo que los patronos y sus adherentes no puedan conocer el Bureau y los miembros de la célula. Los obreros de la fábrica no deben necesariamente saber quién es comunista, pero es necesario que el labor de la célula lleve un sello netamente comunista y que los obreros sean infundidos por ella, que sigan las palabras de orden comunistas. Allí donde los comunistas son miembros del comité de fábrica, esas camaradas deben sostener el Bureau de la célula.

En las reuniones de los obreros de una fábrica, donde, por regla general, los patronos cuentan con espías es necesario obrar de modo que aquellos no puedan establecer quién es miembro de la célula. Allí donde es posible hacer participar en las reuniones de los obreros a diputados comunistas o funcionarios sindicales comunistas, éstos deberán usar de la palabra.

(Continuará)

VIDA SINDICAL

Un gran triunfo y una justa derrota

Los compañeros de nuestro Partido en el Sindicato de obreros en calzados, han obtenido un hermoso triunfo. Con motivo de la renovación parcial de la C. A., se habían presentado en la asamblea del 8 de Agosto, tres listas de candidatos a miembros titulares y suplentes. La de nuestros camaradas formaba 8 titulares y 3 suplentes, además un candidato a delegado a la U. O. L.

La de los compañeros sindicalistas figuraba 4 miembros titulares y 2 suplentes, y otra lista mixta la habían presentado los del ex P. C. y aliancistas de una y otra ala.

Producida la votación, ésta da el siguiente resultado: Comunistas Obreros, promedio de votos, 83.

Sindicalistas 14.

Participación ala Berlinese-Ala "rojistas" 19 votos.

En la segunda votación para elegir por 6 meses a dos titulares, nuestros compañeros votaron por los camaradas sindicalistas, quienes obtuvieron también un mercedoso triunfo, a la vez ellos, votaron a 4 de los nuestros, resultando la elección con 8 titulares a miembros de C. A. por un año de la Agrupación del Partido Comunista Obrero, 3 suplentes también por un año y el delegado a la U. O. L.

La C. A. del Sindicato ha quedado, pues, compuesta de la siguiente manera: 9 nuestros y 6 sindicalistas.

La derrota sufrida por los del ex P. C. así como las consecuencias del partido con los elementos enemigos de la dictadura del proletariado, de la revolución rusa y de la I. S. Roja, viene a demostrar cuán verdadera fueron nuestras afirmaciones que lo que sentían aquella gente de comunistas era en el nombre. Veamos un poco de qué modo han cosechado la derrota. Una fuerte reacción de la clase patronal puso en serios aprietos la estabilidad de la organización. Los industriales lanzáronse sobre los trabajadores a fin de arrancarlos las mejoras del cual disfrutaban. En parte lo han conseguido. La C. A. del Sindicato de obreros en calzados, dándose cuenta del peligro emprendió una enérgica campaña de reorganización sindical con miras a la presentación de un pliego de condiciones, que ya conocen los compañeros. Durante el período de agitación se editaron carteles murales, volantes, y un número extraordinario del Boletín, a la par que se efectuaron varias asambleas generales del gremio con la intención de interesar vivamente a los proletarios de la industria. Empeñada en esta alta misión se hallaba la C. A. cuando de pronto aparece en un diario de la burguesía un manifiesto lanzado por la agrupación "La Racha" de la alianza de García Thomas contra la comisión administrativa, haciendo acusaciones de grueso calibre, sin que en ningún momento, obrero consciente o alguno, pudiera encontrar la hilacha de aquellos desplantes. En verdad nos pareció que tal actitud respondía a fines muy poco honestos, y si creíamos también que el capitalismo echaba manos a veces de ciertos medios para hacer fracasar las iniciativas provechosas de los obreros organizados.

A esa política derrotista y traidora de los titulados aliancistas de Gar-

cía Thomas les sigueron con publicaciones análogas los del ex P. C.

El diario "La Internacional" era la cloaca donde se resumía todas las pestilencias de esos elementos. Así se dio cabida a un manifiesto infamante contra los camaradas nuestros, y así, algunos de los militantes de la Agrupación del ex P. C. se esforzaban por desprestigiar la acción de la C. A.

Todo esto se hacía en plena acción del Sindicato por mantener a raya a los magnates de la industria del calzado.

Para los trabajadores que actúan en la vida de la organización, la actitud canallesca de aquellos personajes fue vista con indignación.

Esperaban el momento de demostrarlo, y ese momento llegó. No eligiendo a ninguno de ellos para dirigir los destinos del sindicato.

He ahí explicado "a grosso modo" la posición que ocupan nuestros camaradas en el sindicato de O. en calzados, posición de responsabilidad y de clarificación de la lucha de clase, como a la vez la dura lección que han recibido los que de la calumnia han hecho el arma de combate, en beneficio de los intereses del capitalismo.

Por nuestra parte hacemos votos por que la obra de engrandecimiento del Sindicato de obreros en calzados sea un hecho viviente, y sobre todo que lo selemos irresponsables que han querido hundir a la organización no levanten más cabeza para bien del gremio.

Comité pro-unidad de la Industria del mueble

Como una contestación elocuente a la simulación unionista de los amsterdaneses de la Industria del Mueble que se desvinculan rompiendo al gremio a adherirse a la Internacional de Trabajadores en Madera: que no permite adherirse a ella a los Sindicatos de obreros rusos, que excluye de su seno a la Federación de T. en Madera Francesa por estar adherida a la I. S. Roja y como ésta a muchas otras; y por el que no daría una expresión del carácter tendencioso y excluyente de dicha Internacional vamos a recordar otros datos que darán una prueba acabada de nuestro acerto.

Para ser adherente a la misma se requiere ser organización afiliada a la F. S. T. de Amsterdam, no se aceptan adhesiones de Sindicatos que pertenezcan a otra Internacional.

Si el sindicato es autónomo y es simpatizante a la I. S. Roja se le imponen trabas y únicamente cuando dicha autonomía es el reflejo del carácter amsterdanesista vergonzante como es el caso del S. de la Industria del Mueble es cuando se le acoge en su seno porque hay identidad política.

Ahora bien, después de estas palabras previas, repitámonos como una contestación elocuente a la proposición amsterdanesa de la C. A. de dicho Sindicato.

Un núcleo de compañeros constituyeron un comité pro-unidad, que luchara en una forma amplia y tesonera y sin ningún sectarismo excluyente para la prosecución de sus altos y reales propósitos unionistas.

No es cosa deplorable de un falso unionismo internacional; y la adhesión a un organismo que es la expresión viviente del divisionismo excluyente; que se va a enganar a los obreros en su momento de necesidad; y se sienten la necesidad de la unidad, y ellos no se llamarán a engaño y verán que es primordial la unidad regional y local y que tal propósito unionista sincero debe concentrar su esfuerzo para lograr este primero y luego proyectar al terreno internacional sincero y honestamente como obreros revolucionarios y conscientes no se puede desconocer la situación local que reclama la necesidad de la unificación para luchar con eficacia; y ser este contrario y enemigo de ello hoy; y aquí; y hacer alarde de ella para favorecer únicamente una dependencia, en el orden internacional.

Después de esto solo nos resta señalar algunos trabajos prácticos para la consecución de nuestros propósitos y evitar caer en los errores crónicos de los que se valían de estas declaraciones con el único objeto de

demostrar la "super capacidad" de los 4 marxistas que formaban el "aparato" capaz de extraer unos pesos aquí y en cualquier lugar que ello fuera posible.

1o. — Nuestros manifiestos deben ser repartidos en todos los talleres por medio de los compañeros sin trabajo u otros con voluntad para ello, esto en forma metódica para evitar que ni un solo taller y ningún compañero quede sin interesarse y conocer nuestro propósito.

2o. — Concurrir a las asambleas de los gremios interesados a repartir nuestros volantes.

3o. — Llevar colaboraciones a los periódicos de nuestros respectivos sindicatos; asumiendo la difusión de nuestra proposición.

4o. — Cada compañero, ya sea en el taller, en nuestra secretaría o en nuestras asambleas debe hacer una activa propaganda para formar un frente y conseguir nuevos adherentes.

Evitaremos con esto las causas que motivaron nuestras derrotas consecutivas al tener que aceptar prácticas impuestas por los que se pagaban declaraciones y polémicas "con y contra los jefes".

La discusión debe ser llevada a los periódicos de los sindicatos que se leídos por todos los obreros interesados y no al órgano del partido que el 25 por ciento no lo lee todavía.

Todo el proceso de nuestros propósitos debe ser a la inversa de la mala práctica anteriormente señalada que se planteaba directamente con los jefes o ante una asamblea de la mayoría de las veces responsable de ellos por no haber hecho nuestra proposición al calor de las necesidades de las masas dentro del gremio.

Así pues a las fábricas, a los talleres, a trabajar entre los personalistas y contra toda la polémica y trabajo que se convence a los jefes, estos no se interesan mayormente y únicamente cambiarán de actitud presionados por el trabajo que nosotros realizamos en los talleres y fábricas para que los personalistas nos acompañen en su cruzada.

Esta obra pues.

Actividad Comunista

SECRETARIA

Reunión del 16 de Agosto

Con la presencia de todos sus miembros se reunió el C. C. en el día de costumbre.

Se leen y aprueban las actas de reuniones anteriores.

Correspondencia

Se da entrada a varias notas, agrupaciones de la capital y del tercio.

Próximo congreso del partido. Se resuelve acordar plazo a las distintas comités obreras, para que presenten sus despachos para el día del congreso, a efecto de apresurar la realización del primer congreso del partido.

Problema sindical

Se emplaza a los compañeros Greco y T. González, para que acompañen las resoluciones de la asamblea de la capital en el CHISPA.

Reunión del 23 de Agosto

Presentes todos sus miembros. Se leen las actas anteriores y se aprueban.

Correspondencia

Se da entrada a varias correspondencias de células y agrupaciones de madera que para abreviar tiempo en lo sucesivo las trate el secretario y presente un informe al C. C.

Estatutos del partido

El compañero Pastilnik, encargado de la organización, presenta el proyecto de estatutos.

Se resuelve pasar al secretario y tratarlo en la próxima reunión.

Actividad en Avellaneda

Secretaría informa que el 25 corriente se realizará una asamblea local de todas las células de Avellaneda, para tratar varios asuntos relacionados con la actividad en esa localidad.

Impuesto de los gastos a tratar. El C. C. resuelve enviar dos despachos a aquella asamblea.

Se designa al compañero Pastilnik por la C. de Organización y Loteo por el C. C.

Alfredo Santerini SASTRE

SURTIDO ESPECIAL EN CASIMIRES INGLESES Y FRANCESES

PRECIOS ECONOMICOS A LOS AFILIADOS Y SIMPATIZANTES DEL P. C. ORRERO

CALLE RIVADAVIA 2457 (altos)

UNION TELEFONICA 448 (Mitre)